



GOBIERNO DEL ESTADO DE SONORA
Secretaría de Agricultura, Ganadería,
Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuicultura

Hermosillo, a 25 de Octubre del 2018.

C. JUAN LEYVA MENDÍVIL
SUBSECRETARIO DE AGRICULTURA DE SAGARHPA
Presente.

Atención
Ing. Jesús Lucas Varela Valenzuela
Director General de Desarrollo Rural y Capitalización al Campo

En relación a sus instrucciones giradas en su Oficio 12/10-194-2018 de fecha 8 de Octubre de este año, me traslade a diferentes localidades dentro del área de influencia de los Distritos de Desarrollo Rural 142-Ures, 144-Hermosillo Sonora, los días 23 y 24 de Octubre, con el propósito de realizar recorrido para asistir a las sesiones de los Grupos de Extensión e Innovación Territorial (GEIT).

El traslado se llevó a cabo en vehículo comisionado al Ing. Héctor Antonio Navarro Corella, Director de Desarrollo Rural, dando inicio con las reuniones de los Grupos de Extensión e Innovación Territorial (GEIT) iniciando el recorrido en el DDR 144-Hermosillo el día 23 de Octubre del presente año.

El día 23 de Octubre, se llevó a cabo la reunión en el poblado de Carbó, del Distrito 144 – Hermosillo, realizándose el recorrido por el agostadero de los productores con el propósito de ver las condiciones en que se encuentran y hacer recomendaciones sobre su utilización, dado que como es muy común, se encuentran sobrepastoreados. En algunos casos se observaron bordos en curvas a nivel que se construyeron en años anteriores donde se observa una recuperación de los pastos nativos, tanto anuales como perennes, sin embargo, no se cuenta con divisiones de potreros y la infraestructura para poder dar un manejo sustentable al agostadero. También se visitó un huerto de traspatio que uno de los productores implementó, con la asesoría del extensionista, en el cual sembró pepino, calabaza, frijol, tomate, cilantro.

Terminada la práctica de campo nos dirigimos al Salón Ejidal del Ejido Carbó, para llevar a cabo la sesión de GEIT dando cumplimiento a lo establecido en los puntos contenidos en el orden del día, se dirigió un mensaje de bienvenida a los extensionistas y posteriormente, se dio inicio con la participación de los extensionistas para presentar el seguimiento y avances en su Programa de Trabajo, Parcela Demostrativa y la instalación de un Huerto Familiar de Traspatio.

En lo que respecta al DDR 142-URES, la reunión se llevó a cabo el día 24 de Octubre en el poblado de Rayón, donde se realizó la visita a la comunidad La Galera con productores que se dedican a la ordeña y elaboración de Queso Cocido, posteriormente, visitamos a otros productores de Rayón que se dedican al acopio de leche de los productores de la región para la elaboración de queso, y otros productores con siembra de sorgo forrajero donde se realizó la práctica de ensilado en bolsas de plástico de aproximadamente de entre 38 - 44 kgs. Este productor que lleva la práctica del ensilaje no cuenta con ganado y se dedica a comercializar el ensilado con los que cuentan con ganado en la región. Cabe mencionar que el presidente de la Asociación Ganadera Local nos hizo el comentario con la solicitud de comunicarlo a nuestros superiores de la mortandad de ganado que se presentó la temporada de sequía pasada que fue extraordinaria, ya que se siniestraron alrededor de 700 vientres, aún y cuando algunas de ellas estaban en buenas condiciones corporales y vacunadas.

Terminada la práctica de campo nos dirigimos a las instalaciones del H Ayuntamiento de Rayón para llevar a cabo la sesión de GEIT dando cumplimiento a lo establecido en los puntos contenidos en el orden del día, se dirigió un mensaje de bienvenida a los extensionistas y posteriormente, se dio inicio con la participación de los extensionistas para presentar el seguimiento y avances en su Programa de Trabajo, Parcela Demostrativa y la instalación de un Huerto Familiar de Traspatio.

Al término de todas las reuniones se generó un acta donde se enumeran todos los temas tratados y acuerdos tomados al finalizar cada sesión.

Sin otro particular, quedo de usted.

Atentamente

LIC. FRANCISCO JAVIER RUIZ RAMOS

C.c.p.- Lic. Oscar Armando Acuña Ortiz.- Director General de Planeación, Administración y Evaluación.
C.c.p.- Ing. Jesús Lucas Varela Valenzuela.- Director General de Desarrollo Rural y Capitalización al Campo.
C.c.p.- Archivo.

